
Protokoll der Mitgliederversammlung der  

Forstbetriebsgemeinschaft Nümbrecht  

am 18.03.2024 im Parkhotel Nümbrecht 

 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Uwe Steinhausen, begrüßt die Anwesenden. 

Die Versammlung beginnt um 19.05 Uhr. 

 

Wahl des Versammlungsleiters 

Uwe Steinhausen wird zum Versammlungsleiter und Karlo Schmitz zum Schriftführer bestimmt. 

Es wird darauf hingewiesen, dass die Präsentation und das Protokoll des heutigen Abends im 

Internet auf der Homepage der FBG Nümbrecht eingestellt werden und man dort alles nachlesen 

kann. 

 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Einladung zu der heutigen Mitgliederversammlung und die 

Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 

Bericht des Vorstandes 

Dieser wird vorgetragen von Uwe Steinhausen (U. St.). 

Die Mitgliederzahlen sind in etwa stabil geblieben. Die gemeldete Waldfläche beträgt 1.176 ha. 

Die im Rahmen der Forsteinrichtung ermittelten Waldflächen weichen in Einzelfällen nicht 

unerheblich von denen der FBG gemeldeten Flächen ab. Insoweit ist ein zwingender Abgleich 

durchzuführen. Die Mitglieder werden aufgerufen, ihre tatsächlichen Waldflächen zu ermitteln und 

diese dem Holzkontor bzw. der FBG mitzuteilen. 

Das Tagesgeschäft und die Zusammenarbeit mit dem Holzkontor läuft zufriedenstellend und 

unauffällig. In 2023 wurden 7.982 FM Holz geerntet. In 2022 waren es noch 9.818.FM. 

U. St. gibt bekannt, dass er in den Vorstand der Forstwirtschaftlichen Vereinigung Bergisches Land 

gewählt worden ist. 

Über die Aktivitäten der FBG wird zu einem späteren Zeitpunkt berichtet. 

An dieser Stelle, zum wiederholten Male der Aufruf, die E-Mailadressen der Geschäftsführung im 

Holzkontor oder auch dem Vorstand der FBG mitzuteilen. 

 

Kassenbericht für 2023 

Der Kassenbericht wird von U. St. vorgetragen und in den wesentlichen Punkten erläutert. Das 

Zahlenwerk wird per Power Point präsentiert. 

 

 



Kassenprüfung für 2023 und Entlastung des Vorstands 

Die Kassenprüfung für 2023 erfolgte durch die Steuerberaterin Kirsten Ueberberg. 

Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. Das Testat liegt vor. 

Der Versammlung wird vorgeschlagen, der Geschäftsführung und dem Vorstand für den o. g. 

Zeitraum Entlastung zu erteilen. 

Bei einer Gegenstimme wird die Entlastung von der Mitgliederversammlung erteilt. 

 

Wiederbewaldung / Aufforstung 

U. St. macht einige interessante Ausführungen zu der Thematik Wiederbewaldung und 

Aufforstung. Auch zu den Fördermöglichkeiten, die zwischenzeitlich erweitert und vereinfacht 

worden sind, wird kurz Stellung bezogen. An dieser Stelle wird auch an das Förderprogramm der 

Gemeinde Nümbrecht in Kooperation mit der Fa. Sarstedt erinnert. 

Aus dem bereitgestellten Fördertopf iHv 150.000 € sind bis zum heutigen Tage lediglich 40.000 € 

abgerufen worden. Einige Waldflächen sind bereits aus diesen Mitteln aufgeforstet und durch 

Herrn Haase / Herrn von Detten abgenommen worden. 

Weitere Ausführungen zu diesem Themenkomplex werden vom zuständigen Förster des 

Holzkontors, Herrn von Detten, gemacht.  

Herr von Detten gibt zunächst eine kurze Vorstellung seiner Person und erklärt, dass er seit 2022 

als Revierförster im Holzkontor angestellt und weiterhin der Ansprechpartner für die FBG 

Nümbrecht ist. 

Das Aufgabenspektrum des Holzkontors wird kurz umrissen. Seit einigen Monaten gibt es auch 

eine sogenannte „Schnelle Eingreiftruppe“ und es wurden Maschinen und Geräte für den 

Forsteinsatz angeschafft, die von den Waldbesitzern abgerufen werden können. 

Hinsichtlich der Wiederbewaldungsmaßnahmen rät er den Waldbesitzern, die professionelle 

Hilfestellung durch das Fachpersonal des Regionalforstamtes bzw. des Holzkontors in Anspruch zu 

nehmen. Im Rahmen seines Vortrags weist er auch auf die kostengünstige Beschaffung von 

Pflanz- und Schutzmaterialien durch organisierte Sammelbestellungen über das Holzkontor hin. 

Wer sich dazu entscheidet, Wiederaufforstungsmaßnahmen durchzuführen, sollte immer daran 

denken, auch die jeweiligen Jagdpächter mit einzubinden. 

Herr von Detten greift das Thema Fördermaßnahmen und Wiederbewaldungsprämie nochmals auf 

und macht noch einige ergänzende Ausführungen zu den bereits von U. St. vorgetragenen 

Informationen. Für das laufende Haushaltsjahr sind die Fördertöpfe noch gut gefüllt. Wie es 

Zukunft hinsichtlich knapper werdender Haushaltsmitte aussehen wird, bleibt abzuwarten. 

Zum Schluss seines Vortrages gibt Herr von Detten einen kurzen Überblick über den aktuellen 

Zustand der Waldflächen in der FBG Nümbrecht. Ein großes Problem sind die käferbefallenen 

Restfichtenbestände. Von denen gibt es noch einige in Nümbrecht. Er rät den betroffenen 

Waldbesitzern dringend, sich um die Angelegenheit zu kümmern. Momentan sind selbst für die 

schlechtesten Sortimente noch geringe Erlöse zu erzielen. 

In Zukunft wird man sich in der FBG Nümbrecht verstärkt um den recht hohen Laubholzbestand, 

der in zurückliegenden Jahren vernachlässigt worden ist, kümmern müssen. 

 

Wegebau 

U. St. stellt die umfangreichen Planungen 2024 -unter Einbeziehung der Fördermöglichkeiten- vor. 

Die Abwicklung erfolgt in drei Schritten. Diese werden kurz erläutert. 



Die Einbeziehung und Zusammenarbeit mit den Waldbesitzern ist von großer Bedeutung. 

Es soll eine Prioritätenliste erarbeitet werden. 

 

Verschiedenes 

• Groß-FBG Bergisches Land 

 

Die Zukunftsvision einer Groß-FBG Bergisches Land wird von U. St. Der Mitglieder-

versammlung vorgestellt. 

Anhand verschiedener Beispiele wird erläutert, dass die bisherigen klein strukturierten 

FBGen auf lange Sicht nicht mehr den anstehenden Herausforderungen gewachsen sein 

werden. 

Nach dem sogenannten „Bayern Modell“ sollen sich auch die FBGen in NRW langfristig 

strukturieren. Dies scheint auch politischer Wille zu sein. 

Aktuell haben wir in Nümbrecht noch keinen Handlungsbedarf. Dennoch sollte man sich mit 

der Thematik auseinandersetzen. 

 

• Beitragsrechnungen 2024 

 

Frau Döhl gibt bekannt, dass die Beitragsrechnungen 2024 am 02.04.2024 versandt 

werden. Nach wie vor gibt es erhebliche Probleme wegen nicht aktueller Datenbestände. 

Es wird gebeten, die Geschäftsleitung im Holzkontor zu unterstützen, die eigenen aktuellen 

Daten zu überprüfen und Veränderungen kurzfristig zu melden. 

An dieser Stelle abschließend der Hinweis auf verschiedene interessante Plattformen im Internet, 

u.a. <Waldklick> und der <Mängelmelder> der Gemeinde Nümbrecht. 

Die Veranstaltung endet gegen 20.15 Uhr 

Der Vorsitzende, Uwe Steinhausen, bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Erscheinen und ihre 

Aufmerksamkeit. 

Anschließend wird zu einem kleinen Imbiss eingeladen. 

 

__________________     _______________________ 

Uwe Steinhausen      Karlo Schmitz 

1. Vorsitzender      Schriftführer 

 

Anlage: Power Point Präsentation des heutigen Abends 


